
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Q：深圳为什么适合办中锦赛？ 

 

A： 

深圳是中国改革开放的第一点（蛇口更加是第一炮） 

交通：国际机场、客运码头、高铁、地铁等，是国家级交通枢纽城市 

邻居：香港、澳门 

旅游：全球十大旅游区 - 世界之窗、欢乐谷、东部华侨城等 

 

 

深圳是一座美丽的城市 

 

 

 

 

 

10 月 23 日，Lonely Planet（孤独星球）公布

了 2019 年世界最佳旅行目的地四大榜单，

包括十大最佳旅行国家、十大最佳旅行城市、

十大最佳旅行地区，以及十大最物有所值目

的地。深圳是中国唯一入选十大最佳旅行城

市的城市，排名第 2 位。 

  



深圳是一个多面的城市，每一面都有独特的色彩： 

 

国际范 

自改革开放以来，深圳的经济科技都得到

了腾飞，各方面都领先全国。近几年来，对

经济、科技、创新项目的投入发展，更是逐

渐接轨国际。孤独星球还称深圳是：中国的 

“硅谷”、“中国最富裕的城市、中国最具创新

力的城市，这与深圳向国际接轨的发展理

念相吻合。 

对于魔方运动而言，深圳靠近香港、澳门，

对于港澳台选手来说，都是非常方便的。 

 

 

文化范 

除了国际化、现代化的一面，深圳这个繁华的城市还有静谧、复古的一面。深圳有很多历史

悠久的古村，隐匿在城市中的各个角落，时光似乎倒转回去，别有意味。 

 

除此之外，深圳有各种各样的图书馆、美术馆、博物馆，不仅收藏的书籍、画作、文物多，

建筑设计也很有特色，而且经常举办各种类型的展览，为深圳增添了浓厚的文化气息。 

 

 

 

自然范 

深圳还有不同主题的公园，草木四季常青、

花朵常开不败。深圳有各具特色的海滩，常

年能看到蓝蓝的天、白白的云。深圳，适合

大家作为旅游的好去处。 

  



人员相关： 

广州是 WCA 来到中国的第一站，也是中国魔方运动的发源地。十多年以来，广东是举办 WCA

赛事最多的地方之一，拥有大量的魔方玩家，同时也有一大批热心于魔方赛事方方面面的魔

友们。中锦赛势必需要大量的工作人员，而常年为各大赛事出力的广东魔友，也能到深圳来，

参与到中国最顶级的赛事中贡献力量，包括但不限于：广州团队、香港团队、汕头团队、珠

海团队、东莞团队、惠州团队、中山团队等。 

 

除此以外，由于各大魔方厂家都地处广东，我们相信，若能在深圳举办中锦赛，各大魔方厂

家也会有所动静，大大提升比赛的精彩程度！ 

 

 

 

  



比赛详情： 

1、日期 

视国务院通知确定 

（1）若 9 月 30 日为假期，则以 10 月 1-3 日为比赛日 

（2）若 10 月 1 日为假期第一天，则以 10 月 2-4 日为比赛日（高概率） 

 

2、地点 

目前在与场地方商谈相关细节，同时希望能找到学校场地。 

谈场地的目标： 

1、主赛场可容纳 1200 人 

2、分赛场可容纳 100 人（用于静音项目） 

3、工作人员休息区  

4、可提供选手交流区 

5、根据 WCA 要求：灯光、温度 达标 

6、有大屏幕直播区 

场地暂定为：广东省深圳市南山区明华国际会议中心 

详细地址：深圳市蛇口工业区龟山路 8号 

 



3、主办方 

 

 
 

 



 
 

 



 
 

 

 



 
 

4、资格线 

资格线暂时参考 2018 年中锦赛。 

项目 资格线 

三阶 平均 < 3:00.00 

二阶 平均 < 25.00 

四阶 平均 < 1:40.00 

五阶 平均 < 2:30.00 

六阶 平均 < 4:30.00 

七阶 平均 < 6:00.00 

三盲 单次 < 3:00.00 

最少步 单次 < 45 步 

单手 平均 < 45.00 

脚拧 平均 < 3:00.00 

魔表 平均 < 20.00 

五魔方 平均 < 2:30.00 

金字塔 平均 < 25.00 

斜转 平均 < 40.00 

SQ1 平均 < 50.00 

四盲 有官方有效成绩 

五盲 有官方有效成绩 

多盲 单次 > 2 分 

 

5、报名限制人数 

1000 人，预计报名人数在 800 人以内。1000 人的限制有利于吸引赞助。 



6、赛程 

中锦赛将要进行如下项目： 

1）热门短时（4 轮）： 

三阶 二阶 单手 金字塔 

 

2）中度热门（3 轮）： 

四阶 五阶 斜转 三盲 

 

3）高阶（2 轮）： 

六阶 七阶 

 

4）冷门项目（2 轮）： 

脚拧 五魔 魔表 SQ1 

 

5）长项目（1 轮） 

最少步 多盲 四盲 五盲 

 

按照人员集中的原则，三天的比赛大体规划如下： 

 一 二 三 

上午（3 小时） 脚拧 1、2 

高阶 1 

五盲 

中度 1 

多盲 2 

热门 2 

中度 2 

下午（5 小时） 冷门项目 1 

高阶 2 

多盲 1 

最少步 1、2 

热门 1 

最少步 3 

四盲 

三盲 1 

热门 3 

中度 3 

冷门项目 2 

热门 4 

（初步赛程安排详见下页） 

 

7、工作人员需求 

预计 800 人参加三速，要在 2 个小时内完成三速，考虑平均一波人员耗时 10 分钟，需要在

12 波内完成 800 人的比赛，需要 66.66 张桌子。 

考虑 1.5 倍关系，需要 100 名裁判。 

考虑每位打乱员负责 4 张台以及 1.5 倍关系，需要 25 名打乱员。 

三个赛场，需要 15 名场控员。 





最后，以主办身份写个随笔 

赛程与分组 

2015 年，作为广州团队的一员，主办了首届中锦赛。 

我负责一个史无前例（？）的任务：为了使得各位参赛者能够在 3 个赛场同步进行比赛，且

不会因为自己随心所欲导致参不了赛让主办背锅，我负责为 513 位参赛者安排他们每个项

目的候赛时间。18 个项目，3 个赛场，2 天，513 个参赛者，全靠一个人用 excel 完成。虽

然有个别选手还是因为分赛场赛程延误导致比赛冲突，但是基本上没有大问题。当然，这个

计划的实施的前提，是赛程的准确性。赛程当然也是我与证明一同确定下来的。三速初赛结

束后，我和大头说：500 人的比赛，也就那样！ 

这套任务，在十周年赛、18 年深圳赛也有所使用，不过我都分别带领了另一位小弟。叉哥

周晓学，就是负责完成 18 年深圳赛分组的人，当然也是一个人用 excel 完成的。我一直相

信，让能够制定赛程、进行分组的人，去担任场控（叫人过来排队，派成绩单，让人上场），

一定能保证比赛的流畅进行。 

 

裁判与赛桌 

赛程与报名人数、桌数、一波选手时间有关。当然赛程不能拖，也不能提前太多。 

2018 年深圳赛，场地预计 32 个赛桌，我们一开始就希望找到 48 个裁判，每 15 分钟，休息

的 16 个裁判把场上一半的裁判换下来。这样就能做到裁判们每工作 30 分钟，休息 15 分钟。 

结果深圳赛有裁判放我鸽子、提前走。 

裁判人员不够啊，难道要大家顶 2 天？不，我选择将 32 个赛台减少到 24 台。拖赛程也不

能累着自己人！ 

结果，前 3 个半天的比赛都提前半小时结束了。搞不明白。 

大头在深圳赛和南山赛都说了，我看到好多人在休息，场上还有空桌（都是我因为没有满足

1.5 倍人员而减少的赛桌），应该让他们上，提前结束的。当然我没有管这个提议。首先要保

护我们的工作人员，其次不能提前太多结束啊！ 

 

分赛场主管候选人：张裕衡，刘纪赐。 

 

物资 

很高兴能与李澳一同办比赛。深圳赛让李澳一个人负责物资，也没有啥特殊原因，反正也要

找人做的。倒好，深圳赛提前 2 周结束报名，李澳在物资表的帮助下，很好地准备好了物资

的数量。 

不过在第一天第一个项目，却发现很大一部分秒表居然会跑得快！检查秒表是否有问题，这

个不是一般的主办会提前做的吧？不过总得有人去搞秒表回来。李澳去了，李澳回来了。比

赛照常进行。老实说如果让我当时出赛场去买秒表我也不知道自己搞不搞得定。第二天李澳

在其他人员的协助下也完成了物资整理。 

李澳心里苦啊！不过南山赛还是找了他。这回很多固定资产已经具备，物资准备的任务就非

常轻松了，不过他和我们都被双 11 的物流给坑惨了，有几个东西是布场前 1 小时收到的。

差点炸了。 

不过深圳赛和南山赛的奇葩情况，以及顺利开展，也让我们团队对物资非常有信心。 

 

当然和物资并列的有：场地、赞助等，有团队里的几个人，我也有信心。最后希望深圳能

在 WCA10 周年，举办一场精彩的中国魔方锦标赛！ 



另请查看附件： 

附件 1：18 深圳赛总结 

附件 2-1：18 深圳赛分组过程-赛程 

附件 2-2：18 深圳赛分组过程-分组过程 

附件 2-3：18 深圳赛分组过程-分组结果 

附件 2-4：18 深圳赛分组过程-参赛证 

附件 3：18 南山赛总结 

附件 4：18 南山赛物资表 


